
 

 

Réflexion sur la Parachah : Chemot 35,1 

« le secret de la parfaite vache rousse » 
du Jour de Kipour. Car grâce à lui, le Grand-Prêtre pénètre 
à l’intérieur du Sanctuaire, dans le Saint des Saints, pour 
adoucir toutes les rigueurs du jugement. Ce qui favorise 
l’essentiel du dévoilement des dissimulations. Car toutes 
les dissimulations découlent des rigueurs dans le 
jugement. Et de là, l’autre tendance tire toutes ses forces. 
Ainsi, les mauvais instincts parviennent à cacher la vérité. 

Et Haman, par le fait (Esther 3,7) « qu’il a jeté le 
‘Pour’, c’est jeté le sort », ce qui constitue une très 
importante forme de sorcellerie. Il a ainsi voulu nuire au 
‘sort’ dans la sainteté du Jour de Kipourim. Ce que réalise 
Aharon avec les deux boucs (Vayikra 16,8) « un sera pour 
Hachem, l’autre pour Azazel ». Et lorsqu’ils ont mérité 
cette soumission au moment de Pourim, c’est précisément 
d’après l’expression de ‘Pour’. Ainsi, ils ont mérité, par la 
suite, la purification de la vache rousse. Parce que la 
vache rousse et le bouc émissaire, ils représentent une 
même notion. Et les actions avec les deux s’effectuent à 
l’extérieur, comme il est expliqué dans nos Livres. Et 
précisément grâce aux deux le pardon pour les 

transgressions s’obtient. Et 
l’essentiel de l’action avec la 
vache rousse consiste à l’égorger 
devant l’ouverture de la Tente 
d’Assignation. C’est devant le 
Saint des Saints, pour attirer 
depuis là-bas, les adoucissements 
nécessaires. Jusqu’à ce que depuis 
l’extrême force du Juste, il 

parvient à adoucir les rigueurs. Et ainsi, l’intelligence 
supérieure est attirée. Il s’agit d’adoucissements qui 
parviennent également jusque vers l’extérieur. Pour 
pouvoir attirer depuis là-bas d’exceptionnels conseils. 
Jusqu’à ce qu’également ceux qui se sentent effectivement 
encore à l’extérieur, ils ressentent de l’espoir, que jamais 
rien n’est vraiment perdu ! 

Tout, contre la principale des impuretés, celle 
découlant de la mort. Elle parvient à cacher la vérité de 
toutes sortes de façons, par d’innombrables 
dissimulations. Mais le véritable Juste pénètre 
profondément à l’intérieur de ces notions. Il est celui qui 
correspond à Moshe Rabenou, qui a apporté toutes ces 
réparations avec la vache rousse. Avec elle tous les 
Grands-Prêtres ont été occupés. Tout précisément grâce à 
Moshe Rabenou. Selon (Bamidbar Rachi 19,2) ‘elle sera toujours 
appelée d’après ton nom’. C’est la nécessité de purifier 
chacun avec la cendre de la vache rousse venant de 
Moshe Rabenou. Parce que personne ne peut apporter des 
réparations avec la vache rousse, mais seulement en se 
basant sur ce que représente Moshe Rabenou. Car 
l’essentiel s’est déroulé à l’Intérieur de l’Intérieur. Il a 
pénétré profondément jusque là où il est arrivé. Jusqu’à 
attirer des adoucissements venant de l’Intelligence 
supérieure, jusqu’aux extrémités extérieures. Pour 
effectivement purifier tous ceux qui se trouvent encore 

Toute la force du miracle de Pourim réside dans la 
domination de l’écorce de Haman-Amalek. Cette écorce 
représente l’essentiel du venin du serpent, des atteintes 
contre la Emounah / la confiance dans nos Sages. De là 
découle l’essentiel de la dissimulation et des voilements. 
Et c’est tout le récit de la Meguilah. Il est relaté l’extrême 
imposante richesse de Ahachveroch / Assuerus. Selon 
(Esther 1,61) « des tentures blanches, vertes et bleu céleste, 
etc. ; des lits d’or et d’argent ». Car principalement la 
dissimulation répond aux besoins d’envies d’argent et de 
richesses. Alors, ils sont tombés également dans la 
débauche, etc. Comme nos Sages ZL nous l’expliquent à 
propos du festin et de la consommation de nourriture 
alors. À cause de tout cela, il s’est renforcé à ce moment 
contre Israël. Comme il est écrit (Meguilah 12.) ‘en quoi se sont
-ils montrés coupables ? Parce qu’ils ont profité de son 
festin, etc.’ Et le miracle s’est produit grâce à Mordehai et 
à Esther. 

Esther se rapporte à une notion de stérilité. Une 
notion d’extraordinaire sainteté cachée et dissimulée, 
extrêmement occultée. Selon (Houlin 

2,4) ‘tes fils m’ont fait comme une 
belette qui habite dans les 
entrailles des maisons’. C’est-à-
dire qu’elle est cachée, si l’on peut 
s’exprimer ainsi, à l’intérieur 
même des écorces de la belette, 
d’où viennent toutes les 
dissimulations. Mais du fait de 
l’extrême sainteté d’Esther, elle s’est renforcée depuis 
l’intérieur même des voilements. Selon (Kohelet 8,9) « au 
temps où l’homme domine sur l’homme ». Et tout cela par 
la force de Mordehai le Juste. Il ‘ouvrait’ ses paroles et il 
les interprétait (Menahot 65.). C’est-à-dire qu’il ouvrait et il 
dévoilait l’extrême dissimulation et ce qui était caché, 
grâce à ses saintes interprétations. Il dévoilait de 
merveilleuses compréhensions de la Torah. Avec une 
exceptionnelle véritable profonde intelligence. Ainsi, aux 
yeux de tout le monde étaient démontrées les vanités de ce 
monde. Et alors s’éclairaient pour eux d’extraordinaires 
conseils, comment parvenir à se sauver soi-même des 
atteintes. Ce qui correspond à (Psaume 49,4) « ma bouche dira 
la sagesse », en relation avec (ibid. 49,2) « prêtez l’oreille tous 
les habitants du monde ». C’est (Esther 8,16) « chez les 
Yehoudim il y avait lumière, joie, allégresse et honneur ». 
Selon (Michlei 13,9) « la lumière des Justes réjouis ». Cette 
‘lumière’ se rapporte aux dévoilements, le contraire des 
dissimulations et des occultations, à tout ce qui ressort des 
‘ténèbres’. C’est l’honneur, le contraire de (Psaume 49,13) 
« mais l’homme dans sa magnificence ne dure pas ». 

Ce sont les chapitres de la ‘Parah Adoumah/ la 
vache rousse’ qui sont lus après Pourim. Au début, il 
s’agit de ‘Pour / sort’ qui devient ‘Parah’. À première vue, 
quel lien y a-t-il entre ‘Pour’ et ‘Parah’ ? Mais au moyen 
du ‘Pour / sort’, il a voulu porter atteinte contre le ‘sort’ 
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situés à l’extérieur, dans de profondes impuretés. Tout ce 
qui se rapporte aux impuretés de la mort, qui est le 
fondement de toutes les impuretés. Et il est parvenu à les 
purifier de tout cela. 

C’est pourquoi, en réalité, toute l’action relative à 
la vache rousse s’apprend à partir d’une intelligence 
extrêmement profonde. Il s’agit de la Loi, d’un Décret de 
la Torah, selon (Kohelet 7,23) « je m’étais dit : je veux devenir 
sage, mais la sagesse était loin de moi ». Et (ibid. 24) « ce 
qui a été est loin, et très profond, qui l’atteindra ? ». C’est 
un secret et une intelligence qui ne sont connus que par 
ceux qui correspondent à Moshe Rabenou. Comme nos 
Sages ZL nous l’expliquent (Bamidbar Rabah 19,6) ‘c’est à toi 
que J’ai révélé cette Loi’. Car l’essentiel de l’ensemble 
des saints Livres, ils sont appelés selon la sainte Torah. 
Elle a été dévoilée au Sinaï, et elle est la base de toutes les 
nouveautés qui seront contenues dans tous les saints 
Livres. C’est pourquoi Moshe Rabenou savait attirer les 
adoucissements, les purifications ou de telles intelligences 
qui illumineront effectivement jusque vers l’extérieur. Ce 
qui se rapporte également au ‘sort’ du Jour de Kipour. 
Grâce à lui, le Grand-Prêtre pénètre avec le sang du bouc 
à l’Intérieur, et il attire et il fait descendre de l’intelligence 
et de l’adoucissement. Jusqu’à parvenir à dominer et à 
annuler toutes les transgressions d’Israël, au moyen du 
bouc qui sera envoyé vers Azazel. Car avec les 
intelligences supérieures mentionnées, il aura soumis tout 
le mal, même celui situé à l’extérieur. Ainsi, il attire tout 
le pardon pour toutes les fautes commises par Israël. 

C’est l’essentiel de la force et de la puissance du 
Juste, celui qui correspond à Moshe Rabenou et au 
maximum de la plénitude suprême. 
Car il mérite de pénétrer dans cet 
endroit où il entre, une intelligence 
cachée et extrêmement élevée. Et il 
attire depuis là-bas d’extraordinaires 
adoucissements. Et plus particuliè-
rement, l’essentiel de la nouveauté 
vient de son savoir. Cette capacité 
d’extraire et de faire apparaître, 
également à l’extérieur, une telle intelligence. Elle est 
capable de donner d’intelligents et de véritables conseils 
pour tous ceux qui se situent encore effectivement à 
l’extérieur. Pour également leur révéler la vérité, et ainsi 
les libérer des voilements vers la révélation. Elle leur fait 
connaître, depuis n’importe où ils se trouvent, la véritable 
vérité. Que ce monde, tel qu’il nous apparaît, et constitué 
de vaines vanités. Et ce monde ne reflète pas vraiment la 
réalité. Bien que nous nous trouvions plonger en lui. 
Malgré tout, selon la véritable vérité, ce monde se révèle 
être vide et vain. Car vraiment, chacun ressent que ce vain 
monde passe pour nous comme une ombre. Car il est 
impossible de nier qu’aujourd’hui l’homme se trouve ici 
et demain dans la tombe. 

Mais en raison de l’importance des envies, qui 
voilent ce monde, on ne sait plus donner de vrais conseils 
à son Nefesh / son âme. Comment est-il possible de se 
sauver des ténèbres ? Avec pour conséquence que l’esprit 
se met à la poursuite des vanités de ce monde. Les gens se 
demandent : ‘que puis-je faire ?’ Étant donné qu’ils 
pensent se trouver déjà piégés, avec ainsi d’innombrables 
fausses idées. Comme il est écrit (Psaume 49,14) « telle est leur 
voie ; leur folie ». Et comme Rachi nous l’explique : ‘pour 
que tu n’en viennes pas à dire qu’ils ont été oubliés, le 
Talmud dit que tu ne suives pas leurs paroles’. Aussi, il est 
mentionné là-bas que la graisse sur les reins vient pour les 
cacher. Selon (Berahot 61.) ‘les reins conseillent’. Ils auraient 
pu recevoir de vrais conseils à partir des reins. Mais la 
graisse, ce que sont toutes les différentes envies de ce 
monde, les recouvre, et elle parvient à cacher la vérité. 
Mais le vrai Juste, correspondant à Moshe Rabenou, avec 
sa profonde intelligence, il sait attirer une intelligence à 
partir d’endroits extrêmement élevés et subtils. Jusqu’à 
parvenir à dévoiler et à illuminer la vérité pour tous ceux 
qui se trouve encore effectivement à l’extérieur. Il éclaire 
également en eux de véritables conseils, sur la façon dont 
ils peuvent sauver leur Nefesh. Pour au moins, qu’ils ne se 
perdent pas totalement, que nous en soyons protégés. 

Et c’est (Kohelet 12,10) « Koheleth s’appliqua à trouver 
des dictons de prix, des choses écrites avec droiture, des 
paroles de vérité ». Nos Sages ZL nous expliquent qu’il a 
recherché à connaître le secret de la vache rousse, comme 
Moshe Rabenou. C’est-à-dire que Koheleth, dans son 
livre, il crie à haute voix toutes les vanités du monde. 
Comme il est écrit (ibid. 1,2) « vanité des vanités, etc., vanité 
des vanités ; tout est vanité ! » et ainsi à de nombreuses 

reprises. C’est pourquoi, il a 
pensé pouvoir connaître le secret 
de la vache rousse comme 
Moshe Rabenou. Mais, une Voie 
céleste est sortie pour dire (ibid. 

12,10) « des choses écrites avec 
droiture, des paroles de vérité ». 
Car même si nous lisons et nous 
crions que ce monde est vanité 

des vanités, malgré tout, il ne se trouve personne qui 
parvient à révéler cette dissimulation. Seul celui qui 
correspond à Moshe Rabenou est capable d’écouter (ment.) 
« des paroles de vérité ». C’est-à-dire que ce qui est écrit 
se rapporte seulement à ce qui trouve dans de ‘vrais’ 
Livres, comme ceux de la Torah, et grâce auxquels la 
Torah est complétée. Parce qu’ils font descendre et ils 
attirent de très profondes compréhensions. Et précisément 
grâce à celles-ci il devient possible d’éclairer la vérité 
également vers l’extérieur. C’est ce que représente le 
secret de la parfaite vache rousse. Ce que sont toutes les 
rigueurs du jugement, grâce auxquelles précisément il est 
possible d’adoucir les jugements à leur racine, grâce à la 
grande force de Moshe Rabenou. 

Pour s’inscrire : kupathrabbi@gmail.com et pour vos commentaires.  


